
金門縣烈嶼鄉民代表會第 12 屆第 3 次臨時會 

1 

 

金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 3次臨時會第三會次會議紀錄 

(一、審議「金門縣烈嶼鄉 108年度總預算第一次追加(減)預算案」第三讀會。二、

審議鄉公所提案。三、審議代表提案。四、審議人民請願案。五、審議臨時動議

案。六、臨時動議。七、閉會。) 

 

一、時間：中華民國 108年 7月 10日(星期三)9時至 17時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、林

代表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長長固、吳課長志偉、吳課長玉華、莊代

理課長羅山、洪課長國棟、張主計員方怡、莊兼人事羅山、

吳兼政風鉉超、林隊長建在 

五、主席：方駿洋                      紀錄：吳卓憲 

秘書：金門縣烈嶼鄉民代表會第 12 屆第 3 次臨時會第三會次會 

議，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7位，出席

代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

    主席：出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。現即進行今天的議

程，請秘書報告第二會次會議紀錄。 

    秘書：有關金門縣烈嶼鄉 108 年度總預算第一次追加(減)預算案          

二讀會，行政課報告第 14 頁 32050019001 一般建築及設          

備-一般建築及設備-0300 設備及投資-0319 雜項設備費-          

購置冷氣 3 台【台 x 3 x 76,666.67】，修正為-購置冷氣          

2 台【台 x 2 x 115,000】，照原案修正後二讀通過。有關          

第二會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表席          

位會議桌上，恭請指正，報告完畢。 

    主席：各位同仁，第二會次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有無意            

          見？(無)如無意見，即為認可。現在會議議程是審議「金          

門縣烈嶼鄉 108 年度總預算第一次追加(減)預算案」第三          

讀會，現在就進行今日的議程。 

六、審議「金門縣烈嶼鄉 108 年度總預算第一次追加(減)預算案」第    
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三讀會： 

    主席：請主計員上臺作報告。 

張主計員方怡：主席、副主席、各位代表女士、先生、鄉長、各課                  

室主管大家好，本鄉 108 年度總預算第一次追加                  

(減)預算案，經一讀、二讀審議後，計歲入淨追                  

加 805 萬 9 千元，歲出追加 414 萬 3 千元，歲入                  

歲出賸餘 391萬 6千元。以上報告，恭請審議。                   

主席：針對主計員所報告的事項，各位代表有沒有其他意見？（沒

有），針對鄉公所提出的追加（減）預算案，各位代表有沒有

其他意見？(無)如無其他意見，即照原案修正後三讀通過，

請主計員回座。 

    大會決議：金門縣烈嶼鄉 108年度總預算第一次追加(減)預算案， 

              照原案修正後三讀通過。 

七、審議代表提案： 

    主席：接下來的議程是審議代表提案，這次的提案有 1 則，請本          

會秘書作提案說明。 

    秘書：進行提案說明(略)。 

          主席：針對本會林代表提案第 1 案，是否還有其他意見？(無)          

如無其他意見，即照原提案通過，送請鄉公所辦理彙覆。 

大會決議：代表提案第 1案，照原案通過，送請鄉公所辦理彙覆。 

八、審議人民請願案： 

    主席：接下來的議程是審議人民請願案，本次會議無書面人民請願

案，但是有關於昨(9)日本鄉 4 位鄉親建議實勘請求協助事

項，請鄉公所本於權責妥處或請鄉公所盡速轉陳權責單位妥

處，並將辦理情形逕覆予當事人與本會知悉。 

九、審議臨時動議案： 

        主席：接下來的議程是審議代表臨時動議案，本次會議無臨時動          

議案。 

十、臨時動議： 
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    主席：現在進行臨時動議的議程，各位代表同仁，有沒有比較急          

迫性的問題，要提出來討論的？請吳副主席發言。 

    吳副主席福全：請教觀光課長。 

    主席：觀光課長請上臺。 

    吳副主席福全：我們現在碼頭停車位已經是很明顯的不足，鄉親們   

                  也是盡量去克服。現在有一個比較奇怪的現                    

                  象，現在我們大陸往返的小三通碼頭，跟我們這邊                    

                  碼頭推貨物所使用的手推車，早期我們烈嶼九宮碼  

                  頭是沒有手推車可以推，現在是換成大金門水頭碼 

                  頭沒有推車可以推，全部都集中在九宮碼頭。推車 

                  推過來小金以後，這些雇用人員沒有送回去大金門， 

                  結果留在是一回事，堆積到沒有地方擺，售票亭旁 

                  邊 3格身心障礙停車位，竟然已經塞滿一格，車位 

                  都已經明顯不足了，還一直塞在那裡。本席經常往  

                  返大、小金門，已經反映過好幾次了，就是沒有人 

                  注意，希望再反映給相關單位，本席希望這些東西  

                  有人來管理，既然手推車推過來是給我們百姓方便  

                  ，結果推過來之後，就全部集中在這邊了。手推車 

                  應該放在人下船的地方，拿行李下來要找手推車找  

                  不到，結果手推車都擺放在上面，現在變成大金門 

                  要找手推車也找不到，所以希望能均衡一下好好的  

                  處理。另外，本席曾經提過烈嶼地區身心障礙停車  

                  位，在售票亭對面的公務車位旁邊，兩個公務車位 

                  旁邊有身心障礙停車位，以前有豎立一個標示牌， 

                  自從被撞倒之後，反映很多次都沒人處理，按規定  

                  去停，至少要讓別人知道，有些時候需要身心障礙 

                  車位，真的會造成鄉親不方便，這一點希望課長能 

                  夠積極的進行處理。 

    莊代理課長羅山：好。 
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    主席：莊代課長請回座，各位代表同仁，還有沒有意見要提出來的？

（沒有）社會課長請上報告臺。目前本鄉游泳池門票收入與  

          營運情況如何？ 

    吳課長玉華：入不敷出。 

    主席：有鄉親反映既然入不敷出，鄉親並反映台灣公立游泳池門票

30 元，我們烈嶼鄉游泳池門票收費 50 元，這部分可否考量

調降？ 

    吳課長玉華：報告主席，我們游泳池自治條例的部分，我們前年有

修正，有送代表會來審議，那我們之前有訂套票份，

買 10 張就有九折優惠 1 張是 40 元，然後 10 張是不

限定特定人使用，他可以買 10張，給很多人使用。 

    主席：有 2位鄉親跟我反映同樣的事情，考量可否修改成 30元? 

    吳課長玉華：報告主席，容我們承辦單位去了解有關台灣公立游泳

池之定價，再計算一下我們的部分，如果有需要的

話，我們再送代表會修正，這樣可以嗎？ 

    主席：可以，另外縣府補助我們體育館汰舊換新冷氣？ 

吳課長玉華：對。 

                主席：某位縣府長官有提到縣府補助 960 萬元購置冷氣，但很少使

用？    

吳課長玉華：報告主席，我們有跟體育館的同仁交代，因為我們體

育館是比較空曠的部分，所以目前白天部分主要以電

風扇，我們那裡有採購一些電風扇，那如果室內溫度

超過 30度，或在館人數有 20人以上，就加開 2台冷

氣做對流，如果夜間有超過 50 人部分，我們就開 4

台冷氣，跟電風扇做對流，目前是這樣子來安排。 

   主席：花費這麼多的經費，夏天很熱，他建議有 15人就可以使用。 

    吳課長玉華：之前開館的時候，我們在內部就有做一些規範，若民

眾持續覺得需要的話，我們就再檢討，這部分是沒問

題。 
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    主席：長征代表對運動員需求的部分比較瞭解，倘若運動起來不是

那麼舒適，也是有檢討的空間。電費經費是否編得足夠支

用，這部分請再作瞭解、檢討。 

    吳課長玉華：謝謝主席。 

    主席：每年夏天會越來越熱，可以請教長征代表瞭解鄉親在體育館

運動的情形及需求。 

    林代表長征：去年烈嶼盃籃球賽，好像有一個問題，就是跳電問題， 

                現在狀況如何?   

    吳課長玉華：向代表說明有關跳電的部份，我們請廠商檢查很多次 

                ，台電也跟我們會勘很多次，但是目前我們還找不到 

                為什麼一直會有跳電的原因。因為我們查修既有管線 

                的部份，該查的也查過一輪，然後電的部分，也是在 

                可以負荷的度數範圍內，台電也說沒有問題，高低壓                  

                電的部份，廠商通通都檢查完了，所以，跳電的部分， 

                我們只能持續來檢討，這個部分我們去年年底全部都 

                已經檢修過一輪了。     

     林代表長征：本席建議，我們 8月 7日要辦烈嶼盃軍民籃球賽，藉

由比賽前幾個禮拜，我們先試著把體育館全部冷氣

開啟測試。 

     吳課長玉華：現在夜間超過 30度，只要有大概 20人在館，我們就

會先開 2 台，但是不會全開，總共全開是 8 台，我

們會在前幾個禮拜全開，試著運轉看看。     

     主席：吳課長請回座。各位代表同仁是否還有其他意見？(無)，如 

           無其他意見，本次臨時會的議程就進行到此，謝謝大家，散 

           會。 

十一、散會。 

 

 


